
吳光正：林太最符港利益 政協選委全投

特首要敢承擔 豈能只靠「關公」
月娥批薯片為票分化港人：「他憑什麼當選後可團結各界？」

香港文匯報訊（記者 文森）特首選舉在即，3位特首候選人表

現各異，有人極力造勢，有人低調檢視政策。究竟市民需要一位

「包裝好、公關強」的特首？還是一位「好打得」、工作能力強的

特首？特首候選人林鄭月娥近日在接受電視訪問時表示，民意都是

工程，需努力營造，但若施政僅靠「蜜月期」則不會穩固。她強

調，香港需要一位有心有力，願意承擔，願意與民共議的行政長

官，又不點名批評對手曾俊華在競選期間將市民「分向兩邊」，

「（他）又憑什麼能夠讓人覺得，當選後有團結各界的力量？」
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香港文匯報訊（記者 殷翔、甘瑜）
明天就是特首選舉投票日，不少人都放
風稱將有選委會「走票」，企圖藉謠言
去改變選情。全國政協常委吳光正昨日
強調，經過3個月的選程，更加有信心
自己與其他政協選委共51人投票給林
鄭月娥，最為符合香港整體利益。他又
大讚林鄭是「一位有心有力為香港的清
官」，強調她是香港能接受的人選。
吳光正向媒體發佈他對特首選舉的看
法，並就多個大家都關注的議題作出回
應。就民望問題，吳光正指出，希拉里
在美國大選前民望民調大大領先，最後
仍不能當選，「所以許多人也明白，民
望、民調不必全信，與實際政治情況並
非無出入。相信香港也不會有異。」
他強調，「中央信任」是任命特首四

個條件之一，因此有中央信任的林鄭月

娥已成了被打擊對象。

讚月娥「有心有力為港清官」
不過，他認為，林鄭月娥是土生土長

的香港人，做了三十多年公務員，是
「一位有心有力為香港的清官」，「總
的來說，林太是香港能接受的人選。任
何認識林太的人，都知道她是林鄭月娥
1.0，不是任何人的2.0。」
就市民最關注的投票問題，吳光正

則肯定表示，經過3個月的選程，他
更加有信心自己與其他50名政協選委
投票給林太，最為符合香港整體利
益。
上月15日，林鄭月娥在與政協界別

選委會面後，政協界別選委宣佈，經
過商討和比較各參選人的政綱及能力
後，一致認為林鄭月娥獲得中央信

任，任職政務司司長期間對香港的社
會、制度、改善民生和經濟的問題都
很有經驗，最適合出任下屆特首。最
後，51名政協選委決定一致提名林鄭
月娥，包括當時尚未表態的李氏父子

中的李澤鉅等。

劉漢銓料有誠信 不會「走票」
全國政協常委、選委召集人劉漢銓

當時被問及，有人認為提名和投票可

以不同時強調，只有支持一個人才會
提名，若之後不投予自己提名的人，
「除非你有很好的理由，否則你無誠
信」，而他相信所有選委都是有誠信
的人，強調大家不會「走票」。

香港文匯報訊（記者 鄭群）林鄭月娥在政府任
職期間，在地區發展方面卓有成績。工業界（第
二）選委、大紫荊勳賢楊孫西接受本報訪問時憶
述，林鄭月娥當年為推動「啟動九龍東」計劃，經
常落區視察，與區內人士熟絡，故九龍東的人都十
分支持她。是次特首選舉，楊孫西表示九龍東的選
委都好希望林鄭當選，並希望她重新檢視九龍東的
發展，特別是重啟她當年提出的九龍東「環保單軌
列車」項目，這將為九龍東成為香港第二個商業核
心區注入新動力。
楊孫西透露，林鄭月娥任發展局局長時，於6年前
提出「啟動九龍東」項目，自己當年則任九龍東區各
界聯會會長，與林太有很多交往。林鄭為「啟動九龍
東」計劃，不時落區視察，推動大量工作，與區內人

士熟絡，故她在九龍東享有很高民望、好受歡迎。因
此，九龍東的選委都好希望林鄭當選。

增觀塘「平價」甲級寫字樓
他續說，「啟動九龍東」令今天的觀塘多了許

多甲級寫字樓，目前相同的甲級寫字樓租金在觀塘
僅為中環的兩成。這些甲級寫字樓為海外跨國公
司、內地央企，在港租用大面積寫字樓提供便利，
同持亦穩定了整個香港寫字樓的租金。

冀重推「環保單軌列車」
楊孫西並提到，當年啟德郵輪碼頭首期工程亦

由林太促成，判方更提出在九龍東建「環保單軌列
車」，希望通過「環保單軌列車」將舊啟德機場以

至觀塘地鐵站貫通，有助大大提升九龍東發展作為
香港第二個CBD核心區的作用，同時更可增添該
區的旅遊景點。自己身為選委近期已向林太提出九
龍東重推「環保單軌列車」項目，林太亦表示若當
選會積極考慮並重新檢視。
林太當年也積極推動活化舊工廈工作，但相關工

作於去年3月結束，楊孫西說，他已向林太提出相關
意見，希望特區政府應有新的辦法更好地運用舊工
廈，林太亦對此積極回應，相信以她過往在發展局工
作的經驗，一定能提出更好的政策配合。
楊孫西表示，大家都對她寄予厚望及充滿信

心，自己已呼籲選委投票予林太，並相信廠商會的
18位選委、1名代表廠商會的立法會選委及九龍東
的選委都會投票予林太。

啟動九東貢獻大 楊孫西盼林鄭當選

年輕人不乏創意，但就需
要社會提供平台發揮，特首
候選人林鄭月娥向來關心青

年事務，競選團隊中更不乏年輕才俊。她日前到
訪深水埗薩凡納藝術設計學院（SCAD），與學
院老師及同學交流。她表示，在新興產業中，創
新科技與創意均有發展潛力，對年輕人亦特別有
吸引力。年輕人充滿創意、富想像力，相信藝術
學院4年的教育及薰陶，對年輕人將來投身創意
產業非常有幫助。
2009年，時任發展局局長的林鄭月娥擬定了
「活化歷史建築夥伴計劃」。當局首先物色適宜
作活化的再利用政府歷史建築，並納入計劃，再
邀請非牟利機構就如何以社會企業形式使用有關
建築物，以提供服務或營運業務遞交建議書，詳
細說明如何保存有關的歷史建築，並有效發揮其
歷史價值；就財務可行性而言，社會企業可如何
營運；如何令社區受惠。

掌發展局活化歷史建築留港味
薩凡納藝術設計學院香港分校前身為北九龍裁

判法院，是首批「活化歷史建築夥伴計劃」之下首
先竣工的項目。在該校落成時，林鄭月娥曾以發展
局局長身份參與了開幕典禮。「林鄭辦公室」fb專
頁昨日上載一段短片，顯示林鄭月娥在該校教職員
陪同下參觀了學院，其間並與學生交談。
她表示，非常高興見到香港有這樣一間藝術學院，

為青年提供優質教育及培訓機會。學院前身為北九
龍裁判法院，於2007年納入「活化歷史建築夥伴計
劃」，是第一批落成項目。「如果能把每一座歷史
建築都盡量保留下來，再注入新生命，香港這個美
麗的城市，相信就會變得更有品味。」
她續說，大家對這座古舊建築物非常有感情。

事實上，學院的環境也令人大開眼界，「本來的
地板從多年的封蓋中翻出改裝，樓梯也恢復了原
貌，非常漂亮。」 ■記者 文森

重臨藝院交流 關心港青創意
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首選舉進入
「倒數」階段，港鐵主席馬時亨接受訪問時表
示，今屆行政長官選舉獲中央信任及支持是非常
重要的，倘有人不獲中央支持及溝通，及各省市
部委的支持，即使有什麼新思維都難以推展，凡
事也舉步維艱，香港經濟發展也受到很大的影
響。
馬時亨在接受電視訪問時形容，3名特首候選人

各有千秋：胡國興擔任法官多年，地位崇高，令
人尊敬，但就缺乏政府經驗及政治歷練；曾俊華
雖然缺乏職場金融工作經驗，但對金融認識為3
名候選人之中最多；林鄭月娥魄力強、能力高，
大家一致認為她很熟書。
他強調，特首人選要獲中央信任及支持是很重
要的，倘有關人選未能與中央溝通及內地各省市
部委的支持，即使有什麼新思維也難以推展，凡

事亦舉步維艱，香港經濟發展也受到很大的影
響。若經濟差，民望自然就會低。

重視溝通改善撕裂成關鍵
被問及民望問題會否令當選者在推動施政時困
難重重，馬時亨引用自己擔任財經事務及庫務局
局長的經歷，指自己最初加入問責團隊時，民望
排在最低之列，但經過數年的努力，在離開特區
政府時已成為民望最高官員之一，關鍵是自己任
內十分重視溝通，只要有良好的溝通，就可以改
善社會撕裂。

馬時亨憶「入閣」民望 從最低漸進最高

針對多個民調中出現落後於對手的
局面，特首候選人林鄭月娥在訪

問中承認自身公關、形象工程不足，但
認為民生政策才是市民所需，亦有助促
進不同政治派別合作。自己的政綱最全
面，大至房屋供應，將私樓土地興建資
助房屋，小至各行各業的人才培訓、墟
市政策等，都有詳細交代。

強調民意並非一面倒
林鄭月娥續指，自己強烈感覺到選
舉中市民的反應，不是根據候選人政
綱而是看他們所代表的是甚麼，「說
我代表建制、代表現屆梁先生班子、
代表中央可以信任的人。」
她自嘲，或許選舉中無人看政綱才
是正常，但強調選舉期間亦得到很多
市民支持，強調民意並非一面倒。

施政只靠「蜜月期」不會穩固
她坦言，曾俊華民望、公關工程做
得很好，短片很好看，但要思考香港
需要一位怎樣的行政長官，「香港需
要一位有心有力，願意承擔，願意與
民共議的行政長官。」

她強調，選特首不應只是選一位包
裝好、公關強的候選人，任何人若施
政僅靠「蜜月期」則不會穩固。
林鄭月娥又不點名批評對手競選期

間把市民分向兩邊，林鄭月娥表示，
若冷靜檢視近2個月的選舉工程，便會
看到哪位候選人在進行選舉工程期間
更加包容，哪位以更加分裂的手法拉
票，「如若一個人在競選過程中已不
斷將社會分向兩邊，又憑什麼能夠讓
人覺得，當選後有團結各界的力
量？」
她承認，自己或許在關懷身邊人及

家人方面做得不夠，但她不認為有好
多人不喜歡與自己合作。

解社會問題 市民才開心
她強調，行政長官這份工作，不是
大家開開心心就可以。香港現時有好
多問題，公職人員要有決心處理問
題，過程一定是艱辛的，在這個艱辛
的過程中，或許有人會覺得不舒服。
「我從來都不會以大家開開心心作為
任公職的指標。」
她表示，公職人員盡責解決社會問

題，市民才會開心。
被對手批評不重啟政改，不能從

「根本」解決社會撕裂。林鄭月娥看
法就相反：「我提出先易後難，民
生、經濟議題相對容易，若無處理民
生議題的能力，社會各方面處於困
局，也很難談政治問題。我在今次競
選中，無論政綱或平常解說提出，都
是我認為對香港好的事。」

若當選 先從教育入手
面對目前政治環境，想「與民共

議」不易，林鄭月娥回應，如果當
選，會先從教育入手，「如果放下政
黨間的政治取向，我可以大膽說，大
家吻合度有80%至90%。」
她表示，若不同政治立場的教育團

體，願意坐下來討論，批錢時不拉
布，社會便會立刻鬆一鬆。
被問到不同政治立場的團體也許

「埋枱傾」亦不願意，林鄭月娥表
示，「他們」其實有很闊的光譜，但
不排除小部分議員執着一兩件事的立
場而不願意談，對此她亦無法。對於
個人風格，她表示會學會下放權力，
更留意市民的觀感。

護「一國兩制」言行一致
至於當選後如何維護「一國兩制」，

林鄭月娥表示，深刻感受及明白社會大
眾對於行政長官維護「一國兩制」及在
基本法下堅持由港人自己處理香港內部
事務的強烈訴求。她承諾，若有機會成
為下一任行政長官，會在言、行兩方面
帶給市民這樣的感覺。「譬如有事件發
生時，行政長官需要表態，我會清楚展
示我的傾向。」

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）接近中央的權威消息人士
批評，曾俊華不獲中央信任的
其中一個原因，是因他拒絕在
反「佔中」的大是大非政治議
題上表態。曾俊華昨晚在中環
舉行造勢大會，就毫不避忌地
聲稱，集會場地的旁邊是龍和
道及干諾道，「在兩年半前，
大家都記得，『佔中』就在此
處附近發生的，今天（24日）
我來到此處，同大家見面，我
希望我們今（24日）晚的相
聚，可以為此地方賦予一個
『新的意義』」云云。
曾俊華昨日中午12時開始
在港島舉行巴士巡遊，分別
到過鴨脷洲海怡半島、鰂魚
涌太古坊、銅鑼灣時代廣場
及中環戲院里，過百名市民
在場等待與他合照及為他打
氣。在下午1時半抵達北角太
古坊時，市民擠滿太古坊外
樓梯和一段英皇道，有市民
不滿人多阻路，用粗口指
罵，更有市民揶揄：「拍到

照又如何？」
造勢活動的終站是在中環愛

丁堡廣場的集會。活動於晚上6
時半開始，有近千名市民一早
到場守候。現場設置多個印有
曾俊華競選標誌的白色大型氣
球，及曾俊華的人形紙板予市
民拍照。
民主黨主席胡志偉，自由黨
黨魁鍾國斌，反對派選委、高
教界選委王凱峰、張星煒、黃
志偉、謝永齡等到場支持。
他在fb上載了自己在集會上

的講辭，其中一段他表示認識
另一候選人林鄭月娥多年，對
方「是一個好人」，又指各候
選人在選舉期間為了争取選委
的支持，都會批評其他候選
人，這是很平常的，「但我可
以告訴大家，Carrie（林鄭月
娥）是一個有心人，她和其他
候選人一樣，參選都是希望為
香港貢獻。」
不過，曾俊華在集會上並無

讀出這段演辭，唔知佢係咪受
到「壓力」呢？

薯片造勢阻路
市民大表不滿

■林鄭月娥昨日以「毋懼風雨與眾同行放下
成見先易後難」為題刊登競選廣告，表達服
務香港社會的決心。■林鄭月娥日前探訪薩凡納藝術設計學院。fb圖片

■■政協選委早前與林鄭月娥見面政協選委早前與林鄭月娥見面，，並一致提名林太參選特首並一致提名林太參選特首。。 資料圖片資料圖片
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